



## **CURIOSIDADES HISTÓRICAS DEL CULTO** A SANTIAGO EN GUIMARÃES



### Iglesia de Nuestra Señora de Oliveira

La Iglesia de Nuestra Señora de Oliveira fue uno de los santuarios de paso obligatorio, visitado por peregrinos que, desde varios puntos de Portugal, iban o regresaban de Santiago de Compostela, como lo demuestra el dicho popular: «Quien va a Santiago y no visita a Nuestra Señora de Oliveira no hace verdadera peregrinación».

<sup>1</sup>Revista de Guimarães, 64 (3-4) jul-dez 1954, p.432



# Albergue y Capilla de San Crispín

El Albergue y Capilla de San Crispín funcionaba como casa de recogimiento y también como hospital para pobres y peregrinos: «Era, pues, uno de esos albergues «que en el siglo XI, en lugares populosos y a lo largo de los caminos... daban alojamiento y comida a los pobres, enfermos y peregrinos. Algunas de estas fundaciones caritativas... se encontraban en la línea de tránsito de los entonces más concurridos ramales a Santiago de Galicia». 2

<sup>2</sup> Henrique Félix Nogueira, «O Município no Século XIX», p. 43



## Capilla de Santiago

Según la tradición, una imagen de la Virgen María, traída por el apóstol Santiago, fue colocada en una plaza. Por eso, esta antiquísima plaza, que aún conserva su aspecto medieval, se llama Plaza de Santiago. En el siglo XI, los francos que acompañaban al conde Enrique fundaron allí una capilla dedicada al santo. En el siglo XVII, el templo fue demolido y sustituido por otro, del que no queda ni rastro. Hoy en día, se puede ver un dibujo del plano de la antigua capilla de Santiago en el suelo de la plaza, colocado en el lugar donde estuvo la capilla.

### **SEÑALIZACIÓN DEL CAMINO**

### MODELO RURAL



#### Vieira o Concha de Santiago

Uno de los símbolos más antiguos y tradicionales del Camino. Los peregrinos la llevaban como insignia de reconocimiento y también como medio para beber agua a lo largo del camino También simboliza la protección de Santiago y la llegada al destino final la ciudad de Santiago de Compostela.



#### Flecha Amarilla

Creado en 1984 por el Padre Elías Valiña, que marcó con la flecha amarilla todo el Camino Francés desde Roncesvalles hasta Santiago, este símbolo se ha convertido en uno de los más reconocidos internacionalmente del Camino de Santiago.

### MODELO URBANO



### Placas de acero corten

Señalización aprobada por la Autoridad del Patrimonio Cultural para los Edificios Clasificados y sus Zonas de Protección y que marcan la entrada al Centro Histórico de Guimarães y a la Zona de Cueros - Patrimonio

Mundial de la UNESCO.

# CAMINO DE TORRES ••••••



A lo largo del camino, no son los kilómetros los que cuentan, sino los descubrimientos que hacemos a cada paso. iDescubra el encanto de Guimarães y póngase en Camino!

Urbano / religioso peatonal

Dificultad media/alta

## **INFORMACIONES ÚTILES**



PSP GNR Hospital Bomberos +351 253 600 830 +351 253 422 570 +351 253 540 330 +351 253 515 444 +351 253 421 222

+351 253 421 221

